



10 de mayo

Día de las madres

Una oportunidad para celebrar la diversidad de maternidades y visibilizar los retos para la igualdad.

En el marco de la conmemoración del Día de las madres, el Instituto Nacional de las Mujeres reconoce la diversidad de las maternidades: a las madres jefas de hogar, trabajadoras, adoptantes, con discapacidad, las que viven con VIH, las indígenas, afroamericanas, migrantes, luchadoras sociales, lesbianas y trans, así como aquellas que por decisión propia han decidido dedicarse a sus hogares y a la crianza de hijas e hijos.

La maternidad debe ser una elección

A las mujeres embarazadas se les debe respetar la elección de parir en casa, ser atendidas por una partera calificada y si así lo desean estar acompañada.

Tienen derecho a una atención médica de calidad durante y después del embarazo.

En el embarazo, parto y puerperio las mujeres indígenas tienen derecho a la atención con calidad, de acuerdo a su cultura y en su lengua.

Embarazadas tienen derecho a vivir una sexualidad plena y placentera.

Existen diferentes formas de ejercer la maternidad

En un siglo XXI que arroja muchos tiempos de cambio, ya no se puede hablar de un solo tipo de maternidad. Todas igual de válidas, todas respetables y todas emocionantes, lo único que necesitan este tipo de opciones y situaciones, es nuestro respeto, nuestra admiración y sin duda, un mayor apoyo de las instituciones para que criar a un hijo o hija no sea un reto lleno de dificultades, sino un escenario respetuoso donde exista conciliación e igualdad de oportunidades.

En México hay:



36 millones de madres de 15 años y más

71%
son casadas

10%
son solteras

19%
son separadas,
viudas o divorciadas

44%
son parte de la población
económicamente activa



9 de cada 10 mujeres
de 15 años y más son madres y jefas del hogar



1 de cada 4 hogares
está encabezado por una mujer



Fuente:

<https://www.gob.mx/inmujeres/articulos/dia-de-las-madres-una-oportunidad-para-celebrar-la-diversidad-de-maternidad-y-visibilizar-los-retos-para-la-igualdad-199725>

Diseño: Coordinación de Comunicación Social ENTS-UNAM. Mayo, 2022.

Imágenes: Freepik.

